

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales va. al mes en toda la Isla.

## EL ASUNTO MAS GRAVE

La provincia de Castellon y la parte limítrofe de la de Teruel están aun mas castigadas por la séquia que la de Valencia. La mayor parte de su territorio, cubierto de ásperas montañas, está privado de las ventajas del riego, y solo las nieves y las lluvias benefician los campos. Sin lluvias y sin nieves, aquellas serranías están actualmente tan desoladas, que sus moradores, á pesar de su proverbial sobriedad, padecen los horrores de la miseria y del hambre.

Hé aquí lo que nos escriben del Maestrazgo:

«Cantavieja 24 de junio de 1879.

Sr. Director de «Las Provincias».

Muy Sr. mio y querido amigo: Durante la guerra civil pasada, ¡cuántas veces el periódico de V., con sus exactas relaciones, convirtió las miradas de sus lectores hácia estas montañas, teatro de reñidas luchas y de sangrientas escenas...! Hoy le pedimos los que en ellas vivimos que vuelva á llamar la atencion general para que todo el mundo autoridades y particulares, se fijen en el silencioso y terrible drama que se está desenvolviendo en estas altas regiones del Maestrazgo, á fin de que eviten sus desastrosas consecuencias. La séquia de tres años consecutivos ha producido la ruina de las cosechas; el frio y la séquia pertinaz de este ha destruido la actual, y el hambre, con su horrible aspecto, se sienten ya en muchos pueblos de esta comarca.

El viajero que atraviesa las llanuras de la Plana y penetra en el corazon del Maestrazgo, ó no ha de sentir ó ha de entristecerse. Antes de los terribles frios de mayo, tan intensos como extraordinarios é intempestivos, todo eran esperanzas y alegrías; los rostros de estos montañeses indicaban el estado de los campos; hoy están macilentos y tristes como la cara de la tierra. No hay cosecha que recolectar desde la Puebla de Borriol para arriba. Se ha perdido en Villafamés, en Torreblanca, en Alcalá, en Cuevas, en San Mateo, en Chert, en Albocácer, en Benasal, en Ares, en gran parte del término de Morella, en Herbés, en Peñarroya, en Forcall, en Cincorres, en Todolella, en la Mata, en la Cuba, en Portell, en Orocau, en Mirambel, en Trochon, en la Iglesia del Cid, en Castellfort, en Villafranca y en esta villa. Y no solamente no la hay de trigo, si que tambien está perdida la de patatas, que aquí es el segundo pan, amasado por la naturaleza, pues las sembradas se helaron unas y no han nacido las otras. El presente es malo, el porvenir peor. Cuando el mal está reducido á una localidad, el remedio es fácil; cuando es tan general, no pueden aplicarlo los pueblos por sí solos, no les bastan sus propias fuerzas, y deben intervenir las autoridades. El hambre es mala consejera. Sus consecuencias suelen ser las enfermedades, la emigracion ó el bandolerismo.

¿No podrá proporcionarse pan, mediante trabajo, á tantas familias y gentes como lo necesitan? ¿No podrá abrirse una carretera desde Morella á Cantavieja que, uniendo ambas poblaciones para siempre, hiciera accesible esta villa á los carros y á la importacion y esportacion de productos? ¿No seria esto una obra de prevision y de indemnizacion en cierto modo? Después de la primera guerra civil y de los sitios de Oráa y de Espartero, se sintió la necesidad de construir la hermosa vía que enlaza Castellon con

Morella y Morella con Alcañiz; es la única vía que hay en el Maestrazgo: ahora que empezamos la «campana de la paz», ¿por qué no apoya V. esta idea que no debe parecer descabellada al general Jovellar ni tampoco al presidente del Consejo de ministros general Martínez Campos?

Hay una carretera comenzada desde Alcalá de Chisvert á Cuevas de Vinromá, desde cuyo punto debe marchar á Ares del Mestre é Iglesia del Cid; muchos trozos están esplanados, otros á punto de afirmar, gran parte sin hacer; por qué no se abre ese gran taller y se dá trabajo y pan á tanto necesitado?

Hay minas de azabache, de lignito y de hierro en este Maestrazgo; hay jaspes y piedras litográficas; ¿por qué esas casas fuertes de comercio, que disponen de suficientes capitales, no ensayan el laboreo de algunas, con lo que de seguro lograrían honra y provecho?

Pero tal vez á V., señor director, se le ocurran otros medios y recursos mas hábiles y espeditos para fijar la atencion pública sobre esta comarca y lograr remedio á su actual y aflictiva situacion. Crea usted que hará un gran bien en todo sentido; mas vale precaver que curar, dicen los médicos, y sin duda deben repetirlo tambien los hombres de administracion y de gobierno.

Se repite suyo afectísimo é invariable S. S. y A., —Z.»

La escitacion que se dirige á los generales Jovellar y Martínez Campos nos parece muy oportuna, y procuraremos hacer que llegue á su conocimiento.

Pero no es esto lo único que debe hacerse, y esperamos que los representantes de Castellon, fraternalmente unidos con los de las otras provincias valencianas, obtendrán del gobierno todas las posibles concesiones para aliviar las grandes desdichas de su país.

## ABDICACION DEL KHEDIVE DE EGIPTO.

Los últimos despachos telegráficos no dejan ya lugar á la duda: la abdicacion del khedive es un hecho, y muy en breve nos referirá el telégrafo el entusiasmo con que ha sido recibida en el Cairo la proclamacion de Tewfik-Pachá.

El khedive Ismail-Pachá, todavía joven, descendiente del trono de los Faraones.

Nació en 1830, y era el hijo segundo de Ibrahim. Su educacion fué esmerada, completándola en Francia, donde asistió, como su hermano Ahmet-Rifaat, á los cursos de la escuela de estado mayor. Muerto su tío Saïd en 1863, le sucedió sin oposicion, declarando desde el primer momento que seguiria en el gobierno del país las huellas de su tío.

Uno de los hechos principales de su reinado fué el gran impulso que dió al cultivo del algodón, verdadero manantial de riqueza para el Egipto durante la guerra civil de los Estados-Unidos.

Sus cuestiones con la compañía del canal de Suez hubieran malogrado esta gigantesca empresa, si el emperador Napoleon III, nombrado árbitro para resolverlas, no hubiese dado la fórmula, que al fin aceptó el khedive. Desde entonces, la obra de monsieur Lesseps halló en Ismail un apoyo entusiasta, hasta el punto de ser el pensamiento dominante de su reinado, y el estímulo para emprender una série de tentativas á fin de asimilar la civilizacion euro-

pea en Egipto.

Concluido el canal en 1869, Ismail visitó diversas cortes, para invitar personalmente á los soberanos á la inauguracion. Estas comunicaciones personales del virey con las Córtes europeas, parecieron á la Puerta otros tantos ataques á su soberanía sobre el Egipto, y fueron causa de multitud de complicaciones amenazadoras para el gobierno egipcio. El conflicto se apaciguó al fin, y el virey pudo hacer los honores de la fiesta á los soberanos y á los personajes que aceptaron sus invitaciones.

Entre tanto, se realizaba una revolucion de importancia, tanto en el interior del Egipto como en sus relaciones con el imperio otomano.

En 1866 el virey obtuvo del sultan un cambio esencial en la trasmision hereditaria del trono, que en lo sucesivo, y contra la ley musulmana, deberia hacerse en línea recta. En 1867 un firman imperial otorgaba al virey el derecho de publicar todas las disposiciones especiales relativas á la administracion del Egipto sin referirse á la Puerta, con tal que no afectasen la forma de tratados internacionales ni de convenciones políticas. A la vez se cambiaba su título de virey por el de «khedive», el cual, sin encerrar una acepcion de soberanía, la tiene quizás mas alta por su sentido religioso. El concurso de las fuerzas egipcias para sofocar la insurreccion de la isla de Creta, fué en parte el precio de estas importantes concesiones.

En el interior trató de dar al Egipto una Constitucion nueva más en armonía con las prácticas europeas, constituyendo al efecto un Parlamento que abrió solemnemente el 25 de noviembre de 1866.

Esta Cámara, sin corresponder á lo que son nuestros gobiernos representativos, se ocupó seriamente de reformar impuestos y de varias cuestiones administrativas de importancia. Hízose tambien un ensayo de régimen municipal constituyendo un ayuntamiento en Alejandria. El nombre y la influencia del ministro Nubar-Pachá va unida á todas estas modificaciones.

Las dificultades financieras con que tropezó Ismail en su carrera de innovaciones se originaron todas en la enormidad de los gastos, casi siempre caprichosos, y en ese tradicional despilfarro que hace imposible toda administracion y todo gobierno, tanto en Constantinopla como en el Cairo. Los empréstitos se sucedian, y mal pagador el Egipto, las reclamaciones de los deudores á sus gobiernos fueron causa de que al cabo estos comenzasen á intervenir de una manera directa en los asuntos del país, hasta el punto de imponerle un arreglo financiero, cuya realizacion vigilarian dos ministros europeos.

La dudosa lealtad del khedive en sus arreglos ha hecho cada vez mas fuerte la presion de las potencias, obligándole á separar del gobierno á su famoso ministro Nubar. Un supuesto movimiento nacional contra la intervencion europea, fué causa aparente de que rompiera sus compromisos con las potencias y publicara los decretos de 1876, en los cuales se comprometia á pagar á sus deudores, levantando al efecto un empréstito con la casa Rostchild.

Pronto se vió la imposibilidad de practicar este plan, pues mal podia hacer frente á tantos compromisos, agotados como se hallaban todos los recursos del país. No le quedaba mas medio que entenderse individualmente con cada uno de los acreedo-

res ó por medio de una ley aprobada por las potencias.

Esta segunda solucion era aceptada por los gobiernos, siempre que la administracion se confiase á manos europeas; pero el khedive préfirió la primera, y durante dos meses ha intentado vanamente entenderse con los acreedores, ensayando una série de planes, fundados todos en el pago de una parte de sus créditos.

La accion de las potencias se hizo al cabo imposible, mientras Ismail ocupase el trono, y el cónsul de Francia, Mr. Tricou, ha sido el encargado de pedirle la abdicacion, adhiriéndose los representantes de todas las demas. El resultado ya lo conocen nuestros lectores.

(«Provincias.»)

De la «Iberia» del 27 junio:

En la sesion celebrada en la Cámara de los Comunes el dia 23 del actual, respondiendo el señor Bourke, subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, á un discurso del señor Otway, dijo que Inglaterra y Francia habian comprometido al khedive á abdicar, y que Alemania, Austria é Italia, apoyaron esta conducta.

Es imposible indicar el dia en que podrá comunicarse la correspondencia diplomática.

El señor Bright pidió explicaciones acerca de la política de Inglaterra en Egipto, atendiendo á que, segun unos, el gobierno solo tiene presentes los derechos de los acreedores ingleses en Egipto, mientras que, segun otros, atiende á los intereses de la poblacion musulmana. A esto contestó sir Stafford Northcote que no era ahora oportuno dar esas explicaciones.

El señor Courtney preguntó si la abdicacion del khedive se pidió con el fin de que su hijo ocupe la vacante, ó si el khedive debe dimitir en manos del sultan. Tambien á esto se contestó que no se podia responder por el momento.

El marqués de Hartington anunció que dentro de pocos dias preguntaria con qué potencias se han entablado las negociaciones acerca de Egipto, y por qué motivos se ha pedido la abdicacion del khedive; añadiendo que si no se da una respuesta satisfactoria, será necesario provocar una discusion inmediata.

Corria el rumor de la abdicacion del khedive en favor de su hijo Tevfik-bajá, y tambien se decia que éste será proclamado khedive en virtud de un «firmán» de la Sublime Puerta. Despues han llegado algunos despachos menos afirmativos; pero en la banca se contaba el hecho como cierto.

Segun un despacho llegado ayer por la Agencia Fabra, los periódicos de Lóndres publican un telegrama fechado en Constantinopla, en que se dice haber sido firmado el decreto imperial destituyendo de su cargo al virey de Egipto, y nombrando para reemplazarle al hijo de Ismail-pachá, Mehemet Tevfik bajá.

Acógemos, sin embargo, con reserva la anterior noticia, porque puede ser de la misma procedencia que la desmentida hace tres dias.

En la sesion de la Cámara de los Loes el mismo dia 23 el duque de Cambridge dió las siguientes explicaciones respecto de la situacion en que habia marchado á la guerra contra los zulús el ex-príncipe Napoleon:

«Puesto que existe incertidumbre—dijo—acerca de las circunstancias en que el príncipe Luis fué al Sud de Africa, sería deplorable dejar subsistir la menor duda en estos momentos.

No hago, pues, mas que cumplir un deber al leer las dos cartas particulares que llevó el príncipe para que le sirvieran de introduccion con sir Bartle Fre-

re y lord Chelmsford, cartas que hemos escrito con fecha del 26 de febrero último:

«Mi querido lord Chelmsford: esta carta os será presentada por el príncipe imperial, que va á Africa por su propia cuenta, para ver en cuanto sea posible la campaña próxima contra los zulús. El príncipe desea ardientemente ir á Africa.

Manifestó el deseo de ser alistado en nuestro ejército, pero el gobierno ha considerado como imposible satisfacer ese deseo.

Con todo, el gobierno me autoriza para escribiros á vos y á sir Bartle Frere á fin de rogaros que le mostreis benevolencia y le presteis auxilio para que pueda seguir en cuanto sea posible las operaciones con las columnas expedicionarias.

Espero que lo hareis. Es un excelente jóven de gran ánimo y valor, y que cuenta con muchos antiguos amigos entre los cadetes de artillería. Indudablemente no encontrará dificultad alguna en hacer su camino. Si podeis acudir en su ayuda de alguna otra manera, tened á bien hacerlo.

Mi único temor es que sea demasiado arrojado. Soy, etc.»

La carta dirigida á sir Bartle Frere está concebida casi en los mismos términos. Hace, no obstante, resaltar mas todavía que el ex-príncipe va á Africa como simple espectador.

Despues de la lectura de las dos cartas anteriores, añadió el duque de Cambridge:

«Por estas cartas puede verse que nada se ha hecho por las autoridades para colocar al jóven príncipe en la posicion difícil en que se encontró por desgracia.

Deploramos todos vivamente esa muerte, y estoy seguro de que nadie hay en la Cámara, nadie en el país, y la reina la primera, que no deplora profunda y vivamente semejante acontecimiento.»

El duque de Cambridge renovó al terminar la expresion de su simpatía á la madre del ex-príncipe y á toda la familia.

Lord Beaconsfield dijo:

«Estoy seguro de que la Camara ha oido con grande interés la lectura de las cartas dirigidas á sir Bartle Frere y á lord Chelmsford por el duque de Cambridge, por mas que esas cartas tengan relacion con un acontecimiento de los mas deplorables.

Estoy seguro tambien de que todos participais de la pena universal espresada por la nacion cuando recibió la noticia de la muerte de un jóven príncipe extranjero, deseoso de servir bajo la bandera de la reina en un país lejano, y cuya vida ha sido sacrificada tan cruelmente, debo decirlo, sacrificada sin necesidad alguna.

El príncipe, continuó lord Beaconsfield, habia vivido desde hace mucho tiempo en Inglaterra y habia recibido una educacion militar que le habria permitido, estoy seguro de ello, mostrar en la ocasion el valor hereditario de la valerosa nacion, de la que era uno de sus miembros.

El príncipe Luis habia recibido su educacion militar en nuestras escuelas, y dejó en ellas una reputacion de valor, de probidad, de habilidad, de virtud, así como el recuerdo de muchas cualidades afectuosas (Aprobacion).

Es imposible en un momento semejante, dijo para terminar lord Beaconsfield, no trasportar el pensamiento á una persona, á la que el fin prematuro del jóven príncipe interesa mas que á otra alguna.

En semejante circunstancia, sé que todo consuelo es inútil, imposible. Pero puede llegar un tiempo en que la simpatía de un pueblo valeroso y grande podria ser apreciada de una manera desconsoladora.» (Aprobacion).

Lord Granville se levanta á decir que cree serle

licito, con motivo de tan triste suceso, añadir una palabra á las frases conmovedoras que la Cámara acaba de oír.

«La Camara, dijo, ha debido complacerse en haber oido al duque de Cambridge hacer el elogio de las cualidades y del carácter del jóven príncipe. Con todo, debo decir que hasta que se hayan dado explicaciones ulteriores participo enteramente del sentimiento expresado por lord Beaconsfield. Debo esperar además que se darán razones acerca de las circunstancias que han tenido consecuencias tan funestas.

Únicamente puedo añadir, aparte de todo sentimiento político, que la simpatía de todo el país se extiende, no solo al príncipe, sino tambien á su augusta madre, abrumada por una desgracia y una afliccion casi sin ejemplo.

Se levanta la sesion.

En la Cámara de los Comunes Mr. Fraser anuncia tambien, tratando del mismo asunto, que interpelaria el juéves al ministro de la Guerra acerca de la posicion exacta que ocupaba el ex-príncipe Luis Napoleon en las filas del ejército inglés.

Mr. Fraser preguntará igualmente al coronel Stanley si puede hacer constar los nombres y la graduacion de los oficiales que ordenaron la expedicion en que el príncipe perdió la vida.

Mr. Havelock anuncia que interpelará en la sesion próxima al gobierno para saber qué instrucciones dió lord Chelmsford cuando el príncipe Luis dejó su cuartel general para ir al campamento de Wood; qué funciones especiales debia desempeñar el ex-príncipe, y que medidas se habian adoptado para impedir que corriera riesgos inútiles.

En el caso de que el ministro de la Guerra no tuviera conocimiento de esas instrucciones, Mr. Havelock pregunta al ministro si quiere practicar una informacion sobre el particular á fin de satisfacer los deseos de la Cámara y del país.

El «Standard» de Lóndres publica dos cartas, suscritas una por «un inglés avergonzado de lo que ha sucedido», las cuales critican severamente á los comandantes de las tropas del Sud de Africa por haber dejado asesinar al príncipe imperial sin darle auxilio.

Tambien el periódico «British Empire» censura lo ocurrido en estos términos:

«Cuando se descubrió el cadáver no se halló en él herida alguna de arma de fuego. El príncipe habia sido asesinado por las gumías de los zulús. Es, por lo tanto, evidente (sobre si se tiene en cuenta la circunstancia de que el caballo del príncipe halló el camino del campamento), parece evidente que el valeroso jóven, por algun accidente, no pudo volver á montar en su caballo, y que sus compañeros ingleses nada hicieron para socorrerle.»

Desde un principio se comprendió ya que estas circunstancias exigian una aclaracion que se recibirá sin duda por el próximo vapor que llegue del Cabo, ó quizás antes por el cable desde la isla de Madera.

Hé aquí la carta que en sustancia ha escrito Jerónimo Napoleon á su antiguo amigo Emilio de Girardin, director del periódico la «France», segun la publica el «Fígaro», sin responder de su autenticidad:

«Señor redactor: Se me ha ofrecido una posicion de preténdice que los hechos no justifican, dado que en Francia no hay trono que ocupar. Pero al renunciar á toda pretension de este género, no abdicó de ninguna de mis prerogativas de gefe de familia, y á ninguno de los míos consentiré que preste mi nombre para estériles agitaciones.

Las presentes circunstancias bastarian á impo-

nerme esta conducta. El gobierno de la república riñe en estos momentos una batalla fecunda: la del espíritu moderno contra el espíritu de lo pasado.

En lo que á mí toca, jamás seré jefe de un partido que, en este punto, combatiría al actual gobierno en provecho del clericalismo.—Firmado.—Jerónimo Napoleon Bonaparte.

A las graves complicaciones originadas por el golpe de Estado del khedive, hay que añadir las que origina la cuestion griega.

Segun las últimas noticias telegráficas que hallamos en los periódicos de la mañana, se desconfía grandemente de que pueda llegarse á un acuerdo en el asunto de las fronteras griegas.

Y como si esta noticia no fuese por sí misma bastante explícita, añade el telégrafo que en Janina se acumulan elementos formidables de guerra, y que han concentrado en dicho puerto los buques de Tesalia y del Epiro.

Rusia, que despues de haber sido autora del golpe de Estado del khedive no ha prestado á éste todo el apoyo que tema derecho á esperar, aconseja ahora á Turquía la resistencia, y con sus intrigas imposibilita todo acuerdo.

Las noticias de Constantinopla parecen indicar, como consecuencia de las intrigas de Rusia, la formacion de un ministerio contrario á la influencia de Inglaterra. Pero en esta parte es preciso proceder con cautela y sujetar las noticias á la experiencia del tiempo.

Un telégrama dice lo siguiente:

«El embajador francés, M. Fournier, ha celebrado una importante conferencia con el Sultan, en la cual le ha expuesto, de una manera enérgica y decidida, los graves inconvenientes que pueden sobrevenir en el caso de no quedar resuelta la cuestion griega en breve plazo y con arreglo al tratado de Berlin.»

Las complicaciones se acercan á su desenlace, y todo depende de si Rusia cree llegado nuevamente el momento de desenvainar la espada.

#### MADRID 27 DE JUNIO.

Dice «La Correspondencia»:

«Las noticias que se han hecho circular respecto al proyectado viaje de S. M. el rey á Biarritz, carecen de fundamento, segun informes que tenemos por autorizados.»

—Los proyectos complementarios del general de presupuestos, que son ocho, se leerán probablemente pasado mañana, por no haber firmado S. M. los decretos correspondientes.

—El general Salamanca pedirá esta tarde al ministro de Estado nota de los buques indemnizados al gobierno alemán, puesto que habiendo sido declarados buena presa en juicio, al que asistió el cónsul de aquella nacion, procede, en consecuencia, la devolucion de las cantidades que por este concepto hubiese percibido aquella nacion.

—Del «Imparcial»:

«Los señores marqués del Pazo de la Merced y ministro de Hacienda celebraron ayer una conferencia en el Congreso despues de leídos los presupuestos. El primero parece que insiste en que, á su juicio, es preciso introducir en ellos alguna modificación, especialmente en lo que se refiere á la amortizacion de la Deuda.»

El señor marqués de Orovio se esforzó en demostrar la conveniencia de mantener las bases que ha tenido presentes para la confeccion del proyecto leído, y en particular las que se refieren á la Deuda, sin que, al decir de algunos ministeriales, lograran sus razones convencer al presidente de la comision

de presupuestos.»

—Dice «La Correspondencia»:

«Creemos que los periódicos que han afirmado que el Sr. Elduayen combatiría el artículo del proyecto referente á la amortizacion de la deuda, se verán precisados á confesar que sus informes no eran fidedignos.»

—La comision de contestacion al Mensaje ha puesto gran empeño en dejar bien claro y definido el punto que trata de nuestras relaciones con Roma para dar lugar á que el Sr. Pidal presente su anunciada enmienda.

—Dice «El Imparcial»:

«Entre los diputados que han sido elegidos para formar parte de la comision de presupuestos, hay algunos que no son partidarios de la amortizacion de la Deuda.»

Y añade «El Tiempo»:

«La cuestion es, en efecto, muy discutible, y no estrañaríamos que se debatiese una vez más.»

(«Provincias.»)

### Gacetilla.

**Las suscripciones abiertas en el pueblo de Villa-Cárlos para aliviar las familias de los naufragos de la barca «Fraternidad», han dado el siguiente resultado:**

	Pesetas.
Suscripcion del Ayuntamiento.	14'00
Idem del señor Cura-Párroco.	13'00
Idem del Casino de la Union.	12'00
Cuestacion del pueblo.	55'00
Total.	94'00

**El cuerpo de serenos de esta ciudad ha sido aumentado con otro individuo mas destinado á vigilar los almacenes de este puerto y rampas de la Marina y de la Abundancia. Aplaudimos este acuerdo del Municipio y con nosotros no dudamos harán lo mismo todos los individuos que estén en posesion de fincas por aquellos contornos, sobre todo los comerciantes, de quienes esperamos contribuirán en lo que puedan para el sostenimiento del nuevo sereno.**

**Hemos remitido al señor Alcalde de esta ciudad veinte y cinco pesetas que nos ha entregado don Miguel Corantí, Tesorero del casino «La Esperanza» del pueblo de Villa-Cárlos, procedente de la suscripcion iniciada en dicho casino para socorrer las familias de los naufragos de la barca pescadora «La Fraternidad.»**

**La Excm. Diputacion Provincial ha tenido la galantería de remitirnos un ejemplar de la memoria sobre la fundacion é historia del Hospital general de las Baleares, escrita por don Casimiro Urrech dedicada á dicha corporacion, como protectora del asilo de la humanidad doliente.**

**Por telégrama se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico del vapor trasatlántico «José Baró.»**

**Leemos en «El Isleño»:**

«Nuestro activo y celoso representante don Cárlos Crestar se propone pasar unos dias en esta capital tan luego como las ocupaciones de su cargo se lo permitan, y sabemos viene con el deseo de saludar á sus numerosos amigos y conocer más de cerca las necesidades del país que le eligiera, para en cuanto esté de su parte dedicarse á remediarlas con la asiduidad que tiene acreditada.

Segun las noticias que hemos podido adquirir, es

probable que llegue á esta por vía de Alcudia el jueves 10 del próximo Julio, pues, acompañará hasta aquel puerto á su familia que va á pasar el verano en Mahon donde tambien cuenta con excelentes relaciones.

Creemos que la venida de este celoso representante puede ser provechosa para el país y en particular para nuestro Ayuntamiento cuya aflictiva situacion podrá apreciar mas de cerca.»

**Leemos en los «Anales.»**

«El respetable profesor de la Universidad de Moscou, Sr. Racinski, deseando ejercer la enseñanza fuera de la capital, se sometió á un examen, que, como es de suponer, fué brillantísimo. Su propósito era fundar una escuela en el pueblo de su naturaleza y encargarse él mismo de dar la enseñanza á los hijos de los aldeanos. Al pedir permiso, la autoridad correspondiente le preguntó quien era y si tenia título que le habilitase para la enseñanza elemental. A las autoridades rusas no bastó el examen de la Universidad, y el Profesor Racinski tuvo que someterse á examen para Maestro de escuela elemental.

Aquí estamos más adelantados: aquí puede ejercer el Magisterio cualquier industrial; pero los Maestros no pueden ejercer la medicina ni la abogacia.»

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 29.—6'5 t.

**Desmíentese que al señor Silvela se le haya encargado una mision diplomática.**

**Buques de guerra bloquearán los puertos de la república de Puerto Plata si se desatienden las reclamaciones de España.**

**Mañana se reunirán los Bonapartistas.**

Madrid 30.—5'30 t.

**Continúa en el Congreso la discusion del Mensaje. Maisonave apoya una proposicion censurando la administracion y los presupuestos.**

**Se ha constituido el centro proteccionista.**

**Ha desaparecido la fiebre en Portugal.**

**Temporales en el norte de Europa. Cosechas mal.**

**Interior, 15'45.**

Madrid 1.º—5'45 t.

**En el Congreso el Sr. Orovio declara innecesario por ahora reducir los derechos de los cereales. Continúa la discusion del Mensaje y el Sr. Romero Robledo habla sobre alusiones.**

**Se ha publicado el testamento del príncipe Napoleon, designa para sucederle á Victor hijo del príncipe Jerónimo y de la princesa Clotilde de Saboya.**

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

La visitacion de Nuestra Señora.

### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Cármen en su propia iglesia.

### Santo de mañana

Stos. Gregorio y Trifon mártires y el bto Raimundo Lulio mártir.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina

Entrados el 2.

De Ibiza en 3 dias laud Angela pat. José A. Martorell con 7 trips. 20 ps. y sal.

Despachados el 2.

Para Palma con efs. y la corresp. vapor-correo Menorca Cap. D. José Pons con 19 trips.

## Anuncios.

### Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc.

Hace saber: Que por Real Orden 16 Junio último se hace extensiva á nuestra marina las ventajas concedidas por la compañía del Canal de Suez al pabellon inglés, sobre paso de los buques por el citado Canal. Y se inserta para conocimiento del comercio y del público en general. Mahon 1.º Julio 1879.—Juan Cardona y Netto.

### D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia veinte y ocho de Julio próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, el predio Son Ameller del término de Mercadal de cabida de doscientas treinta y una hectáreas, catorce áreas y treinta centiáreas, y valorado en treinta y nueve mil pesetas, de pertenencia de los pupilos D. Juan y D. Julio Carreras y Mestres; con arreglo al pliego de condiciones que queda de manifiesto en la escribanía del infrascripto actuario: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dichos pupilos. Dado en Mahon á veinte y seis de Junio de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera. Juan Pons. Esno.

Hago saber: Que el dia veinte y dos de Julio próximo y hora de las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competentes y en pública subasta, la casa número veinte y cuatro de la calle de Anuncivay de esta Ciudad de pertenencia del menor Don Antonio Vives y Escudero y la casa número primero de la calle de Santa Ana de la misma Ciudad que posee el menor D. Enrique Vives y Escudero; con arreglo á las condiciones contenidas en los albalanes que quedan de manifiesto en la escribanía del infrascripto actuario. Pues así lo tengo mandado á instancia de dichos menores en providencia del dia de hoy

Dado en Mahon á veinte de Junio de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado. Juan Pons, Esno.

## Para vender.

Lo está en el término de Ciudadela la parte del predio denominado «Torre den Calafat,» sito en la parte meridional de la ciudad y á tres cuartos escasos de la misma; perteneciente á D. Bartolomé Gornés. Para su ajuste é informes verse con su propio dueño calle San Juan, Ciudadela.

## El Isleño.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo próximo 6 del actual de 10 á 12 de la mañana para tratar de lo que se halla espuesto en el salon de lectura. Mahon 1.º Julio 1879.—El Presidente, Lorenzo Caballero.



### INTERESANTE Á LAS MODISTAS, SASTRES Y ZAPATEROS.

Se acaban de recibir las legítimas máquinas para coser de «Singer» con rebaja de precios. Las hay desde 510 á 1100 rs con 10 por 100 de rebaja pagadas al contado y por 10 reales semanales se puede adquirir cualquiera de ellas.

Tambien se hallará un buen surtido de agujas, torzales, aceites y demás accesorios legítimos de Singer á precios de las sucursales de España.

SANTA EULALIA NUM. 23.

## Aviso al Público.

El cortante Jaime Sintes y Gomila que despachaba en la carnicería núm. 7 se ha trasladado á la del núm. 16.

## BAÑOS.

Quedan abiertas al público las casillas llamadas

### VISTA ALEGRE

situadas á la punta de Calafiguera, desde las 4 de la mañana á las 11 de la noche al precio de 20 céntimos por hora. Los bañistas que deseen dejar la ropa para limpiarla, pagarán un céntimo cada uno.

Tambien hay perennes los baños de chorro.

Informes en el mismo establecimiento y en la calle de la Concepcion núm. 5.

### SODA REFRESCANTE Ó GASEOSAS EN POLVO

véndense á 12 céntimos escudo la caja de doce gaseosas. Al por mayor se hace un descuento.

Farmacia de Bofill calle de la Infanta núm. 10.

## Al Público.

La persona que hubiese encontrado un bolsillo de plata que se perdió en la Alameda, presentándolo en esta imprenta recibirá una gratificación.

## Para vender.

Lo está la casa núm. 2 de la plaza del Retiro. Para mas informes véanse con D. Francisco Andreu notario ó bien en la calle del Bastion núm. 29.

## SIRVIENTE.

En la calle del Horno núm. 5 darán informes de un jóven que desea encontrar colocacion.

## LIBROS DE OPORTUNIDAD.

Mes de Junio dedicado al S. Corazon de Jesús por D. F. Sardá.

Flores de Junio, dedicadas al S. Corazon de Jesús.

Práctica de los nuevos oficios del S. Corazon de Jesús.

Un cuarto de hora de Oracion.

Se hallan de venta en esta imprenta calle del Bastion núm. 39.

## Para alquilar.

Lo está la casa de Buenaire núm. 22, que forma esquina con la calle de San Roque. Para informes dirigirse en la misma.

## BALSAMO DE LA CRUZ ROJA A BASE DE BREVA.

Este precioso bálsamo en cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco-Prusiana; es el resultado de largos años de estudio, de experimentos y sacrificios.

Las llagas de cualquier género, las afecciones primitivas y especificas, las úlceras varicosas y otras, las dartras simples y escrofulosas, los eczemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias, los diviosos y antrax, las quemaduras en todos sus grados, se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bienhechor, ayudado en algun caso grave, con un tratamiento interno racional.

Las fungosidades del recto y las hemorroides en supuracion se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo.

Depósito general en España. Botica de Monserrat, Rambla y Puertaferrisa Barcelona. Véndese en botes y medios botes en todas las farmacias.

## ENDUIT METALLIQUE.

ENYESADURA METÁLICA DE LOS SRES. LAVERGNE ET DELBEKE DE DUNKERQUE, PROVEEDORA DE LAS MARINAS DE GUERRA HOLANDESA, DANESA, BELGA, FRANCESA Y RUSA Y DE VARIAS ADMINISTRACIONES DE PUENTES Y CALZADAS. PRECIO DE CADA POTE DE 5 LITROS VEINTE PESETAS.

Idem de medio pote 10 y 1½ pesetas.

Dará todas las esplicaciones que se deseen y el modo de aplicarse el representante en estas islas don Pedro Valls, Comercio 1 Mahon.

En Ciudadela D. Andrés Triay, del Comercio.

En Palma D. Francisco Mateu, constructor.

En Ibiza Sres. Wallis del comercio.